

Les Collines du Vaurais



Lavaur - Pays de Cocagne

Cité d'Occitanie, durement marquée par les croisades contre les Cathares, Lavaur s'apaise aux douceurs des collines du pays de « Cocagne », creusé de la culture du pastel. Plante tinctoriale « Isatis Tinctoria » à l'origine du fameux bleu « pastel » qui a entraîné l'appellation de ce territoire.

Ce Pays a aussi été lié au sort d'une manufacture royale de soie dans les locaux de l'hôpital de Lavaur. Sur le tracé, en arrivant au hameau de Preignan, un alignement de 100 mûriers blancs, plantés pour l'élevage du ver à soie. Les mûriers blancs étaient surnommés « arbres d'or ».

Ici, le camaïeu des champs de blé, de tournesols et de maïs s'enrichit des nuances d'ocres et de beiges qui colorent les labours. Ici et là une ferme typique, un colombier, une église, un château... Bonne balade sur les collines du Vaurais en Pays de Cocagne où il fait bon vivre...



Alt min 165 m Alt max 225 m

Info pratique

Office de Tourisme de Lavaur
Tour des Rondes - 81500 LAVAU
Tél. : 05 63 58 02 00 Fax : 05 63 83 09 49

Courriel : ot@ville-lavaur.fr
Site : www.tourisme-lavaur.fr
Ouvert toute l'année

Espace Randos et Paysages
Comité départemental de la Randonnée Pédestre

6, rue Saint Clair - 81000 ALBI
Tél. : 05 63 47 73 06
Site : www.randonnee-tarn.com
info@rando-tarn.com

Bon à savoir

Les collines du Vaurais empruntent une partie de la Voie dite « Romaine » qui longent les crêtes permettant la découverte d'un vaste panorama sur les vallées du Girou et de l'Agout.

Les pigeonniers : Les colombiers tarnais sont bâtis hauts, isolés en campagne. Pour la tranquillité de l'oiseau et afin qu'il puisse surveiller les alentours. Ces édifices servaient pour le pigeon de chair ainsi qu'à la production de la colombine, excellent engrais formé par les fientes.

Plus de mille sept cents dans le Tarn, ils constituent une composante essentielle de la plaine céréalière et des coteaux viticoles. Un circuit de 17 pigeonniers de constructions variés se visitent aux environs de Lavaur !

CODE DE BALISAGE

- BONNE DIRECTION
- CHANGEMENT DE DIRECTION
- MAUVAISE DIRECTION

Difficulté : difficile



Extrait de carte IGN n°2243 Ouest - © IGN - Paris 2011 - Autorisation n° 221102

N
Échelle
1/46000

Accès et départ : A Lavar, au pont Saint-Roch de la rivière de l'Agout. (parking)

- 1** Au pont St-Roch, descendre la rue de la mégisserie puis prendre la rue de droite. Par la gauche, longer le jardin de l'Évêché puis, la cathédrale Saint-Alain. Continuer par les rues Villeneuve, Dame Guiraud, puis la rue du Port que l'on descend. Laisser la voie sur berge ; 20m après, continuer à gauche.
- 2** Obliquer à gauche. Au croisement, aller en face vers La Plaine. Poursuivre tout droit. A la patte d'oie de Borde-Neuve, avancer sur le chemin en face. À la patte d'oie en sous-bois, prendre à droite et aller tout droit.
- 3** Tourner à droite sur la D 112 ; 10m après, prendre à gauche direction Le Moulinal. Suivre le goudron prolongé par un chemin. À la patte d'oie, virer à droite et monter sur le bitume. À la patte d'oie de l'accès à Beau-Soleil, partir à gauche. A la route, descendre à gauche, puis tout droit.
- 4** Devant Cazès, tourner deux fois à droite sur le chemin herbeux. Sur la piste en bas, prendre à gauche. Devant Bosc-Lébat, virer en épingle à droite sur le macadam. Au virage, quitter la route pour le chemin à gauche.
- 5** Tourner à gauche sur la Voie Romaine. Dépasser le réservoir. 30m plus loin, descendre à droite entre deux cultures (propriété privée) vers une chapelle à l'orée du bois. Poursuivre à gauche. À la hauteur du Riat, virer à gauche, puis à droite. Suivre le long de la haie. Devant Oustalou, partir à droite.
- 6** Sur la D 12, aller à droite ; 20m plus loin, tourner à gauche direction Marzens. Monter tout droit. À la D 48, virer à gauche, puis à droite à l'angle de la mairie vers l'église. Continuer sur le bitume. En haut de côte, choisir le chemin à droite.
- 7** À l'angle de deux champs, tourner à droite entre les deux cultures (propriété privée). Devant le château de Preignan, traverser vers le chemin en face. À l'Anglès-Haut, tourner à droite sur la route. Continuer tout droit.
- 8** 30m après l'embranchement de la Fourestête, virer sur le chemin à droite. Traverser la D 112. Devant En Jean-Blanc, tourner à gauche. Rejoindre le point 2. Remonter l'itinéraire de départ.

Retrouvez l'ensemble des sentiers d'intérêt départemental dans l'ouvrage «Le Tarn à pied» édité par la Fédération Française de la Randonnée Pédestre.

RANDONNER, C'EST AUSSI PRÉVOIR UN ÉQUIPEMENT ADAPTÉ (CHAUSSURES, VÊTEMENTS, EAU...) ET RESPECTER L'ENVIRONNEMENT DU SENTIER